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Завод «александра» – не новичок на 
российском ювелирном рынке. но 
широко заговорили о нем и его ра-
ботах лишь последние года полтора-
два. в чем причина многолетнего 
«затворничества»? чем интересны 
его изделия, в том числе во время 
экономического спада? за что его 
ценят партнеры: оптовики и магази-
ны? на вопросы отвечает генераль-
ный директор компании александр  
куЗнецов.

как правило, бизнес создается не на пустом месте. каковы были 
предпосылки открытия предприятия «александра»?

завод «александра» – это семейное дело. мы с супругой всерьез за-
думались о том, что стоит организовать что-то свое в 1998 году – когда  в 
нашей стране произошел финансовый кризис. примерно в это время в 
костроме и поселке красное-на-волге начал бурно развиваться ювелир-
ный бизнес… так совпали два фактора: субъективный (желание создать 
свой бизнес) и объективный (положительный опыт других костромских 
предприятий, благодатная почва для открытия в регионе именно ювелир-
ной компании). а это – уже повод для активных действий.  и в 2000 году 
мы создали ювелирную компанию, хотя по образованию и по профессии 
мы не ювелиры, а преподаватели.  

Завод александра:
новые старые Знакомые, 
ИлИ конец ЗатворнИчеству! 

семейный союз и семейный бизнес. в чем, 
на ваш взгляд, заключаются главные достоин-
ства и трудности такого альянса? 

семейный бизнес – сложно и легко одновре-
менно. легко, поскольку понимаешь партнера 
и можешь доверять ему безгранично. а  тобы 
не возникало сложностей, нужно чутко рас-
пределить обязанности, сферы влияния. в мою 
компетенцию входят стратегия развития пред-
приятия, вопросы ценообразования, позицио-
нирование компании, общение с партнерами 
и представителями власти. супруга отвечает за 
дизайн и разработку модельного ряда, работу с 
производством, бухгалтерией. конечно, мы по-
могаем и советуемся друг с другом, стратегиче-
ски важные решения принимаем вместе. 

для нас слагаемые успеха – это надежная 
команда, которая понимает тебя с полувзгляда, 
упорство, трудолюбие и, как это ни банально 
звучит, любовь и преданность своему делу. по 
большому счету бизнес – это ребенок, который 
рождается, растет, развивается… насколько 
успешно – уже зависит от его родителей, кото-
рые несут за него ответственность. а еще за тех, 
кто трудится рядом, кто приходит каждый день на 
работу, кто ждет зарплату, кто верит в вас…

вы сразу открыли ювелирное производство? 

сначала мы работали как оптовая фирма. 
затем поняли, что способны самостоятельно 
создавать украшения и делать их конкурен-
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тоспособными: за счет оригинального дизай-
на и снижения себестоимости. так осенью 
2001 года образовалась небольшая ювелир-
ная мастерская. затем год за годом шла рабо-
та, практически без отдыха и сна. Увеличивался 
штат сотрудников, расширялся модельный ряд, 
приобретались новые площади для производ-
ства… и с 2005 года мы стали называться юве-
лирный завод «александра». 

как сегодня строится ваш бизнес? Форми-
руются отношения с партнерами-оптовиками 
и розничными магазинами? 

что касается стратегии развития, то тут ни-
чего необычного нет: развитие любого произ-
водственного предприятия зависит от сбыта, 
реализации продукции. до кризиса спрос на 
наш товар превышал предложение. основные 
объемы продукции изготавливались на заказ. 
готовых изделий на складе почти не было. 

с началом кризиса клиент стал более ще-
петильно подходить к вопросу ассортимента, 
предпочел не заказывать, а выбирать товар со 
склада. поэтому возникла необходимость увели-
чить ассортимент готовых изделий и содержать 
склад, а значит, появился свободный товар, кото-
рый мы могли предложить новым клиентам. мы 
стали активнее заявлять о себе,  знакомиться с 
новыми клиентами, в том числе оптовыми ком-
паниями и розничными магазинами, заключать 
договоры, развили менеджерскую сеть... сейчас 
нас уже достаточно хорошо знают на россий-
ском ювелирном рынке. во многом благодаря 
участию в выставках и хорошо отлаженной про-
фессиональной работе наших менеджеров, уме-
нию находить компромиссы с партнерами

на российском ювелирном рынке серьез-
ная конкуренция. в чем преимущества вашей 
компании? 

в первую очередь в том, что мы можем пред-
ложить по-настоящему широкий ассортимент из-
делий из золота. мы выпускаем как массовые 
легковесные украшения, так и шикарные изы-
сканные изделия с бриллиантами. модельный 
ряд постоянно обновляется. 100–150 моделей в 
месяц – для нас не предел. поэтому говорить о 
новинках просто не имеет смысла. 

среди наших предложений – украшения фи-
анитовой группы, изделия с жемчугом (эти кол-
лекции пользуются огромной популярностью), 
большой выбор моделей с полудрагоценными 
камнями, предметы религиозной тематики, 
штампованные изделия, цепи ручной вязки, 
обручальные кольца. особая наша гордость – 
изделия с драгоценными камнями. мы начали 
выпуск элитных украшений всего 2,5 года на-
зад. сейчас уже огромный ассортимент, и, что 
самое главное и ценное для нас, – качество, за 
которое не приходится краснеть. 

очень большое значение уделяем партнер-
ству. для нас партнерство – это не только бизнес, 
это отношения и взаимопонимание. поэтому нам 
важно найти  подход  к каждому, договориться, 

создать максимально комфортные условия взаимодействия. мы ценим уже 
сложившиеся отношения и всегда открыты для нового сотрудничества.

Часто украшения российского производства «ругают» за устарев-
ший дизайн. как вы решаете эту проблему?

У нас такой проблемы нет. наш экспериментальный цех всегда «в то-
нусе». используя современные технологии и оборудование (завод осна-
щен двумя новыми машинами для выращивания 3D-моделей), следуя 
тенденциям мировой моды, модельеры и технологи создают изыскан-
ные, объемные, невесомые изделия. конечно, в работе приходится 
учитывать не только веяния моды, но и менталитет российского потре-
бителя (все-таки спрос определяет предложение). но в общем и целом 
дизайн наших украшений – даже самых консервативных – современен 
и отражает стиль эпохи.  

как вы переживаете кризис? 

по большому счету кризис расставил все на свои места (в такие вре-
мена выживает сильнейший). мы не только выжили, но и развили, рас-
ширили свое предприятие. с другой стороны, кризис помог нам выявить 
и устранить слабые стороны, заставил более тщательно продумывать 
модельный ряд, взвешивать каждое решение. избавил от ненадежных 
партнеров и «сомнительных» клиентов… 

Поделитесь, пожалуйста, планами на ближайшее будущее

планы у нас большие:  расширить производственные площади и 
продолжить модернизацию производства, запустить новую линию пу-
стотелых цепей и браслетов, выпустить новую коллекцию обручальных 
колец с бриллиантами и новую коллекцию облегченных изделий с по-
лудрагоценными камнями. ну и, конечно, налаживать новые контакты, 
находить новых клиентов. 

кострома, ул. Галичская, 126а
Тел. 8 (4942) 455 242
E-mail: uzalexandra@mail.ru

Почувствуй вкус роскоши!


